

## AKS-EIGENPROJEKT

### STIFTUNG BESUCHSDIENST INNERSCHWEIZ (BDI)

#### DAS ETWAS ANDERE JUBILÄUMSJAHR

Der Samstag, 4. April 2020 hätte der grosse Tag werden sollen. Zusammen mit dem Stiftungsrat, den Besucherinnen und Besuchern, dem Fachteam und natürlich der Vertretung der Albert Koechlin Stiftung hätte der Besuchsdienst Innerschweiz auf das 20-jährige Bestehen der in der Innerschweiz einzigartigen Stiftung angestossen und den Startschuss für die geplanten Feierlichkeiten während des Jubiläumsjahrs gegeben. Doch es kam anders.

#### DER BDI VERBINDET MENSCHEN

Angefangen hat die Geschichte im Jahr 1999. Damals legte die Albert Koechlin Stiftung den Grundstein, Menschen mit einer IV-Rente aus psychischen oder psychosomatischen Gründen Arbeitsplätze anzubieten. Die Idee, betagte, einsame und kranke Menschen in Heimen oder Privathaushalten regelmässig zu besuchen und zu betreuen, ist ein Gewinn für beide Seiten. Die in den letzten 20 Jahren ausgebildeten Besucherinnen und Besucher sind dankbar, wieder ins Berufsleben eingebunden zu sein. Die sinnstiftende Aufgabe, Menschen zu helfen und sie zu unterstützen, gibt ihnen eine Perspektive. Gleichzeitig zeigen die Rückmeldungen der Kundinnen und Kunden, wie sinnvoll, nützlich und einzigartig das Angebot des BDI ist. Sie gewinnen eine Bezugsperson und können auf jemanden zählen, der sie

regelmässig besucht, der sie kennt und dem sie vertrauen können.

Dass sie durch die Besucherinnen und Besucher Betreuung erhalten und ihnen gleichzeitig einen Arbeitsplatz ermöglichen, erleichtert das Annehmen der Hilfe.

#### 28 KURSE IN 20 JAHREN

Zwölf Teilnehmende aus den Innerschweizer Kantonen absolvierten im Jahr 2000 den ersten Weiterbildungskurs und drückten drei Monate lang die Schulbank. Im Jubiläumsjahr 2020 konnte der 28. Kurs abgeschlossen werden. Zehn Teilnehmende aus den Kantonen Luzern, Obwalden und Uri bildeten sich in der Betreuungsarbeit weiter mit dem Ziel, sich anschliessend als Besucherin oder Besucher im BDI anstellen zu lassen. Auch wenn die Abschlussfeier dieses Mal im kleinsten Rahmen stattfand – es war ein berührender Moment: Die Emotionen kamen hoch und die Freude war gross.

#### BESUCHEN, BETREUEN, BEGLEITEN

Heute zählt der BDI 54 Besucherinnen und 27 Besucher. Sie unterstützen rund 130 Kundinnen und Kunden beim Kochen und bei Hausarbeiten, begleiten sie zum Coiffeursaloon oder in die Arztpraxis, führen Botengänge aus oder treffen sich zu einem gemeinsamen Spaziergang. Ganz im Sinne des Credo «Wir verbinden Menschen» setzt sich der BDI seit nunmehr 20 Jahren gegen die Einsamkeit ein. Das Jubiläumsjahr kam anders als geplant. Trotz allem schaut der BDI zuversichtlich in die Zukunft und freut sich umso mehr auf das 25-Jahre-Jubiläum.

[besuchsdienst-is.ch](http://besuchsdienst-is.ch)



STIFTUNG BESUCHSDIENST INNERSCHWEIZ  
**KG KAFFEE  
WIRD MONATLICH  
GETRUNKEN**



WEIZ

